

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 135 (2014)
Heft: 1-2

Rubrik: La vie des cantons

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

JURA

Apicultrices et apiculteurs, utilisez sans modération notre forum sur www.frij.ch/apiculture.

NEUCHÂTEL

FCNA: Préavis de projection!

Le film «Der Imker» = «L'apiculteur», réalisé par le producteur et réalisateur Manu Khalil a été primé par le Prix de Soleure.

La projection de ce film documentaire est prévue pour ce printemps au **Cinéma ABC à La Chaux-de-Fonds en présence du réalisateur.**

Le film «L'apiculteur» est le récit d'une vie qui semblait heureuse, sans trop d'histoire, d'un père de famille, qui vivait grâce à ses 500 ruches avec 11 enfants; jusqu'à ce que la guerre turco-kurde lui arrache tout, ses abeilles et une partie de ses enfants; de désespoir sa femme finira par se suicider. L'apiculteur Ibrahim Gezer se cache ensuite durant 7 ans dans les montagnes avant de fuir à Istanbul.

Les enfants émigrent, et ceux installés en Suisse réussissent à le faire venir dans notre pays.

Grâce à son amour inconditionnel pour les abeilles il vit alors des jours moins sombres...

La date de projection n'est pas encore fixée, mais vous serez informé assez tôt dans nos prochaines éditions.

Suite à la projection aura lieu un débat avec l'apiculteur et le réalisateur du film, et nous vous incitons à profiter de ce moment particulier puisque c'est un film d'une grande humilité d'un être qui a tout perdu et qui a su garder, malgré tout, l'espoir et l'amour du prochain et des abeilles.

VAUD



**Fédération
Vaudoise
des sociétés
d'Apiculture**

Assemblée des délégués

Samedi 1^{er} février 2014, à 13 h 30,
à la salle communale des Trois Sapins
à Bière.

Ordre du jour

1. Salutations des délégués et des autorités.
2. Contrôle des délégués, remise des bulletins de vote et ouverture des débats.
3. Désignation des scrutateurs.
4. Passation de la médaille d'or d'Apimondia 95.
5. Approbation du rapport de l'assemblée du 2 février 2013 à Salavaux.
6. Rapports:
 - du président;
 - du caissier;
 - de la commission vérificatrice des comptes, soit les délégués des sections Jorat et Côte Vaudoise.
7. Approbation des comptes de l'exercice 2013, décharge au caissier, au comité et libération de la commission de vérification.
8. Etude et approbation du budget de la FVA pour 2014 ainsi que fixation des cotisations pour 2015.
9. Désignation des sections vérificatrices des comptes 2014 (Côte Vaudoise et Menthue).
10. Rapport de la vulgarisation apicole.
11. Rapport d'activité des moniteurs-éleveurs.

12. Rapport du contrôleur du miel.
13. Rapport de la responsable du Comptoir Suisse et expositions.
14. Election statutaire du comité et nomination du président.
15. Comptoir Suisse 2014, tirage au sort des sections.
16. Assemblée SAR du 15 mars 2014, Château de Colombier, Neuchâtel.
17. Etat sanitaire du rucher vaudois par l'inspecteur cantonal.
18. Parole aux invités.
19. Assemblée des délégués 2015, section du Chamossaire (vendredi 7 février 2015).
20. Divers et propositions individuelles.

Suite à l'assemblée nous partagerons le verre de l'amitié.

La secrétaire: Ch. Golay

Offrez-vous des outils de qualité :

- tout en acier inoxydable, efficace et solide
- résistant aux traitements aux acides
- également pour ruches DB

Bandes porte-cadres*, dès Fr. 2.40

**Liteaux pour planchettes
de couverture, dès Fr. –.50**

**Clous ou vis inox pour porte-cadres
et liteaux**

Nourrisseurs LEUENBERGER

Entrées de ruches WYNA-DELUXE

Grilles Anti-Varroa* 29,7x50x0,9 cm

*dimensions sur demande

JOHO & PARTNER

5722 Gränichen

Tél./Fax 062 842 11 77

Réponse en français 079 260 16 67

www.varroa.ch

VAUD

Activités 2013, Sociétés d'apiculture du Jorat et de la Haute-Broye

Nos abeilles ont bien hiverné avec peu de pertes annoncées et un bon départ pour la saison apicole 2013. Malheureusement un printemps froid avec beaucoup de pluie sur les fleurs de pissenlits, fruitiers et colza ont compromis la première récolte avec souvent un taux d'humidité assez élevé, 19% à 20%. Nos abeilles ne pouvant sortir sont restées trop longtemps sans travail confinées à l'étroit dans les ruches. Elles ont élevé des reines et dès les premiers beaux jours de juin, une quantité impressionnante de colonies ont essaimé. Les mois de juillet et août très chauds ont permis à nos chères abeilles de nous gratifier d'une excellente récolte de miel de forêt.

Prenant exemple sur nos chères abeilles, nos deux petites sociétés d'apiculture, Jorat et Haute-Broye ont été très dynamiques.

Durant la saison, dans une ambiance amicale, chaleureuse et instructive, une vingtaine de membres assidus et mordus se sont rencontrés à plusieurs reprises pour échanger leur savoir-faire et partager le verre de l'amitié.

Le samedi 4 mai, nous nous sommes rencontrés chez Rachel Bruchez, à Servion.

Le temps maussade ne nous a pas permis d'ouvrir une ruche, mais Bernard Pasquier nous a fait un brillant exposé. Chacun a pu admirer le magnifique aménagement de l'emplacement du rucher de Rachel.

Dimanche 2 juin, notre nouveau membre, Christian Mellior et nous a présenté quelques ruches et un matériel apicole sophistiqué à son rucher au chemin de la Fruitière, à Savigny. Tous les participants ont beaucoup apprécié les explications, les démonstrations et le grand savoir apicole de Christian.



Dimanche 28 juillet, c'est chez notre conseiller apicole, André Pasche à Ferlens que nous avons assisté à une explication pratique des diverses méthodes de traitement.

Toutes ces visites se sont terminées autour d'un agréable et copieux apéritif offert par les maîtres de céans.

Samedi 24 août, par temps pluvieux après une visite du rucher de Bernard Pasquier, à Palézieux, une cinquantaine de personnes se sont retrouvées au refuge de Maracon pour partager un excellent repas.

Un grand merci à tous ceux et celles qui ont répondu présents lors de ces journées enrichissantes. Un merci particulier va aux familles Bruchez, Mellioret, Pasche, Pasquier pour leur chaleureux accueil, au comité de la Haute-Broye pour le repas, ainsi qu'aux donateurs de magnifiques lots pour la tombola, spécialement au couple Georges qui année après année offre de merveilleux prix en bois peints à la main.

En ma qualité de président de la société d'apiculture du Jorat, je suis

reconnaissant envers ces apicultrices et apiculteurs qui portent beaucoup d'intérêt et d'enthousiasme pour leurs chères abeilles. Malheureusement, nous rencontrons toujours les mêmes personnes; je persiste à dire que les absents ont tort. Une heure ou deux passées dans un rucher en compagnie d'autres bergers des abeilles apportent beaucoup d'enseignement et de bonheur. On éprouve un regain d'idéal; on songe aux mystères de la ruche et à l'harmonie des lois de la nature. Nous croyons connaître les abeilles et quelques-unes de leurs habitudes. Nous les regardons se hâter de fleurs en fleurs, cette existence nous semble bien simple et pourtant, dès que l'œil s'approche pour comprendre, et voilà que toute la complexité des phénomènes les plus naturels nous est révélée. Tout cela pour vous dire combien il est important de se ressourcer, de se rencontrer pour échanger ses connaissances et partager un moment privilégié entre apiculteurs prêts à s'investir pour l'amour et le bien-être des abeilles.

Cherpillod B.